

News Release

Department of
External
Affairs



Communiqué

Ministère des
Affaires
extérieures

Nº 025

Le 7 février 1989

LE CANADA DONNERA \$954 200 POUR AIDER LES RÉFUGIÉS ET LES PERSONNES DÉPLACÉES EN AFRIQUE AUSTRALE

HARARE, ZIMBABWE--Le secrétaire d'État aux Affaires extérieures, le très honorable Joe Clark, a annoncé aujourd'hui que le Canada donnera \$954 200 au Conseil canadien des Églises pour venir en aide aux personnes déplacées au Mozambique et les réfugiés mozambicains qui ont cherché asile au Zimbabwe, en Zambie, en Tanzanie, au Malawi, et en Afrique du Sud. Ce financement, qui sera effectué par l'Agence canadienne de développement international (ACDI), a été annoncé au cours de la troisième réunion du Comité des ministres des Affaires étrangères du Commonwealth sur l'Afrique australe, présidé par M. Clark.

La déstabilisation en Afrique australe, incluant principalement les activités du "RENAMO" au Mozambique, s'est traduite par l'apparition de courants de réfugiés vers les pays voisins et par un déplacement considérable des populations à l'intérieur du pays. "Le nombre croissant de réfugiés et de personnes déplacées en Afrique australe est absolument inacceptable", a ajouté M. Clark. "Le Canada ne restera pas inactif et nous emploierons toutes nos énergies pour mettre fin à cette tragédie humaine".

"Le Conseil canadien des Églises travaille actuellement en étroite collaboration avec le Conseil des Églises d'Afrique et avec le Bureau oecuménique de coordination des urgences pour l'Afrique australe pour améliorer les conditions de vie des réfugiés", a déclaré

.../2

Secretary of State
for
External Affairs

Secrétaire d'État
aux
Affaires extérieures

Canada

M. Clark. "Ensemble, nous devons concentrer nos efforts sur ce problème urgent et lancer un appel à l'aide à la communauté internationale".

Au Zimbabwe, on estime que l'aide bénéficiera à environ 100 000 Mozambicains dans les cinq camps de réfugiés existant au pays. Le programme de secours s'occupera des pénuries d'eau et de nourriture ainsi que des problèmes de santé et d'hygiène.

Les activités de secours en Zambie comprendront l'envoi de couvertures et de vêtements et l'installation d'abris temporaires pour les réfugiés de la zone frontalière, particulièrement dans le camp d'Ukwimi.

Le Conseil des Églises de Tanzanie distribuera de la nourriture et des biens de première nécessité, donnera des soins de santé et, en outre, se penchera particulièrement sur le cas des réfugiés récemment arrivés, tant dans les centres urbains administrés par l'État que dans les régions rurales.

Le Conseil des Églises de l'Afrique du Sud offrira aux réfugiés des couvertures, des vêtements et des matériaux pour la construction d'abris temporaires.

Les activités de secours d'urgence et de reconstruction mises sur pied par le Conseil des Églises du Mozambique et le Christian Service Committee consisteront en l'approvisionnement en vivres, en semences et en outils pour les personnes qui regagnent le Mozambique.

Par ailleurs, le programme de secours d'urgence du Conseil des Églises du Malawi diversifiera ses activités allant de la distribution de vivres, à la fourniture de vêtements, d'ustensiles et de savon.